

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 centimos semanales

10 centimos semanales

La cuestión del hambre

La honda crisis que atraviesa el proletariado en general, se traduce por una excitación creciente, cuyos resultados no se pueden prever.

El invierno se nos viene encima y contribuye el rigor de la estación a agravar y hacer cada vez más imperativas las necesidades insatisfechas: La angustia se apodera de los espíritus y hace temer una conmoción de proporciones gigantes.

La burguesía, los gobernantes, no se preocupan de hallar solución al problema pavoroso del hambre, que se plantea de un modo imperativo en pueblos y ciudades de España.

Los jornales decrecen por el exceso de los sin trabajo, que alquilan sus músculos y su inteligencia a cualquier precio, dejándose expiar a sabiendas porque ante todo es preciso comer.

Los acaparadores, los agiotistas, hacen su agosto, embarcando los productos nacionales en grandes proporciones para el extranjero, así, sin estar en guerra, sufren las consecuencias por la desidia e ineptitud de unos, avaricia y complicidad de otros; pero los que del salario vivimos somos víctimas de la situación y ya no podemos imponer nos más sacrificios. Por eso el malestar cuada, las quejas aumentan, la indignación se exterioriza. Se gestan campañas pro abaratamiento de las subsistencias, contra el aumento de los alquileres y la disminución de jornales, y cuando la situación se hace insostenible, el invierno parece viniendo a complicar el difícil problema de la vida y del abrigo.

Los gobernantes españoles dejan en segundo término la discusión de los proyectos económicos y olvidan que el pueblo no come, porque todavía no ha retumbado el trueno y creen vivir la mejor época de su vida, entregando placidamente a las mezquinas intrigas partidistas.

Nosotros, en constante contacto con los más directamente afectados por la anómala situación, oímos que las murmuraciones suben de tono y de humildades se convierten en exigentes y no tardará a que se conviertan en motines y algaradas callejeras de una violencia jamás soñada.

La guerra europea paraliza casi totalmente el movimiento económico social, pero en los oficios se aprestan a la lucha y son varios los que tienen presentadas las bases a sus patronos, de aumento de salario, alejando la im-

posibilidad de vivir con lo que cobran actualmente.

Todos los sindicatos llaman febrilmente a sus componentes, por instinto de conservación. Menudean las reuniones extraordinarias, los mítines, las estadísticas. Los indiferentes salen de sus casas, preveyendo que se complique la situación y algo grave se avecine.

El hambre, el hambre! espectro siniestro que tiene en jaque quince meses consecutivos el hogar del obrero.

El hambre! palabra terrible que ha producido conmociones sociales y nacido alma de revoluciones.

Como nunca en la historia de los pueblos se dejó sentir tan cruelmente; como nunca domina el mundo entero. Horas amargas, horas crueles se avvicinan, el cataclismo social se gesta en los hogares desolados las multitudes irredentas hace quince meses que esperan un amplio desquite, el momento de barse, de revolcarse sobre alientos. Los puños se vuelven, claman venganza por las privaciones sufridas. ¡Ay de los culpables!

El odio acumulado hará estragos, hundiendo para siempre la Sociedad del privilegio.

¿Qué nos depara el porvenir? Nadie puede preverlo; pero bien puede ser la última etapa, la última crisis, la revolución social.

Día tras día aumentan las dificultades; el término de la gran lucha se alarga a lo infinito y, como consecuencia, la escasez aumenta progresivamente, matando los optimismos de una normalización. El desenlace ha de ser funesto, terriblemente trágico. Hay problemas que no admiten aplazamiento y exigen pronta solución, y ésta sólo el pueblo puede imponerla obrando enérgicamente, sino quiere sucumbir, castigando implacablemente a los culpables.

Postal diaria

El periodismo de profesión, que ciñe su criterio a la voluntad del amo el cual, a su vez, tiene por oriente la coja de la administración, ó la subvención inconfesable y constante que no aludimos ahora a ningún periódico local, en este punto concreto; hablamos generalizando puesto que no es este el objetivo de este artículo desberguenado y hecho a vuela pluma, — y en multitud de casos, obedeciendo a vesanas personales ó á viles chantajes, pero, como sea, en ningún momento casi diríamos, cumple su misión, que

debiera estar cien codos por encima de estas miserias de misrables. Debiera ser, la prensa, el vehículo racional de la cultura en su más pura esencia, depurando todos los sucesos, y desentrañando de cada uno de ellos el sentido educador, siempre con el pensamiento hacia arriba. Pero no es así. Todo lo contrario de lo que nosotros entendemos su deber, lo que realiza da y embrutecida. Explotar todas las malas pasiones, describe el crimen de ayer con horripilantes detalles, y, como en las revistas taurófilas o uerrieristas y demás es espectáculo de degradación, eseuela sordida del crimen, en una especial literatura que subyuga y atrae a los inconscientes, a los sentimentales, propicios a todo apasionamiento, a dejarse arrastrar por la corriente.

MARIO

Entre Botini, Basini, Caganini y Tramosini, darán un banquete a todos los que el día 14 lucharán por la prosperidad de la patria. Así da gusto, «amigos del pueblo».

Ironías...

Tinieblas

Para llegar al cielo, el mejor camino es ser cofrade de santa Cecilia, «protectora» de los «musicantes», que si bien no cobran, pasan la vida soplando mientras otros engullen a costa del presupuesto.

Aquí, señores, han tocado a matar esto es, a matar de hambre a todos los incautos que se fan del Ayuntamiento y que no tienen la suerte de ser amigos de su excelencia.

Entre los dichosos mortales que tenemos «a dicha» de vivir en el barrio de las Carolinas, me cuento yo.

Pues verán.

El señor propietario de la fábrica de luz eléctrica, que dicho sea de paso es muy exigente, no quiere dar luz al vecindario porque a él tampoco se la dan ni con queso, por cuanto el Ayuntamiento le debe buenas miles de pesetas, y como este señor fabricante de luz, no quiere sacrificarse en favor del pueblo, ha cortado por lo sano.

¡Qué exigente!

Todos cuantos dependen del muy ilustre municipio, tienen la patriótica y santa obligación, de servir gratis al pueblo de Alicante, única manera de hacerse acreedores a una estatua y de figurar en el martirologio de los santos de guardarropía.

Lo malo será, que como son tantos

los tontos que han caído en las garras del águila municipal, no habrá bastante cobre para todas las estatuas.

Pero como todo tiene remedio meaos las trampas del Ayuntamiento, alguien se encargará de recoger la calderilla de ciertos contadores, y con ella levantárselas (las estatuas) a los que tocan y no cobran, y a los que administran luz, agua, y etc. etc. al señor de todos los señores.

Aunque lo más acertado, sería repartir esa calderilla entre los más necesitados, y entre... entre quien entre en la cloaca todos quedarán iguales: los mismos perros, y los mismos bozales; y mañana banquete.

SINTERRA

Los vecinos de Benalúa quedarán desde el día 15 á oscuras, porque el dueño de la luz no cobra.

Que se fastidie el Ensanche, ó que pague el «democrático» concejal que les representa.

Arza, pelao.

¿Me conocéis?

¿Sabéis quién soy?

Yo trabajo de sol á sol, sin que salga de mi pecho la más leve queja.

Yo recibo de mi arriero un torrente de injurias y frases despectivas, sin que el fuego de la rebeldía asome á mis ojos, limitándome, para que cesen, con dibujar en mis labios una sonrisa de eunuco.

Yo le llevo chismes y cuentos de mis compañeros de taller, para tener seguro el mendrugo de pan que tan caro me cuesta.

Yo me hago el sueco porque sé que trae consigo alguna plaza de carpataz u otro gaje por el estilo — cuando el patrono, en concomitancia con mi «cara mitad» me adorna la frente con astas anuales, como los siervos.

Yo soy individualista á machamartillo, enemigo de toda clase de ideologías que tienda á emancipar á la clase obrera, porque en mí impera el más feroz egoísmo.

Yo estoy á oscuras porque en mi cerebro, mi única obsesión, la idea dominante, es la de llevar el estómago, por todos los medios, aún dejando mi dignidad y amor propio por los suelos.

Yo voy á elegir á los que han de regir los destinos del país, la riqueza comunal, á depositar mi confianza en ellos, no porque haya estudiado los programas de los partidos fósiles, por-

que crea uno mejor que el otro, sino porque un candidato me ofrece mejor empleo que el otro; porque uno prodiga más y mejor vino que el otro; porque uno me amenaza con despedirme del taller y acorralarme por hambre, y ese otro no lo hace porque no puede.

Yo asisto impasible, sin que me llegue al corazón al espectáculo tétrico de la miseria en los hogares proletarios.

Yo, cuando mis compañeros conscientes, hacen labor emancipadora declarando huelgas, propagando los beneficios de la acción directa, estoy á la expectativa, para si desconocen la benéfica para ellos ley de las leyes, de la tranca, entorpecer su intento emancipador y nutrirme de sus despojos.

¿Aun no me conocéis?

Yo soy el obrero inconsciente; el eterno amarillo; el en todos momentos esquirols; el carnero de la mesmada humana.

EL OIRO HUGUET

Conciertos

Esta noche á las nueve y media y mañana domingo á las seis de la tarde, dará dos conciertos de guitarra, en el Orfeón Alicante, el notable concertista don Salvador G. García, ejecutando los siguientes programas:

Para esta noche:

Primera parte

Estudio, N. Coste — Preludio Improvisación, Prudent. — Sarabande, Haendel. — Capricho, García. — Sevillanas, Albeniz.

Segunda parte

Estudio, Tárrega. — Temas del Septeto, Beethoven — Gavota, Grobert — Nocturno número 2, Chopin. — Jota, García Tárrega.

Tercera parte

Clavelitos (canción española) Quinto Valverde. — Berceuse, Pujol. — Capricho árabe, Tárrega. — Loure, Bach. — Granada, serenata, Albeniz.

Para mañana:

Primera parte

Capricho árabe, Tárrega. — Sueño trémolo, Tárrega. — Adagio cantabile (sonata op. 13), Beethoven. — Marcha fúnebre, Talberg.

Segunda parte

Estudio número 14, Aguado. — Serenata española, Albeniz. — Saint Nicolás, Schumman. — Gavota, Groberts.

Tercera parte

Romanza número 6, Mendelshon. — Mazurka número 4, Chopin. — Bourrée, (sonata segunda), Bach. — Momento musical, Schubert. — Rapsodia de jotas, Tárrega. García.

Estos conciertos serán públicos y las localidades se expenden en casa Falcó, calle Sagasta y en el Orfeón á los precios siguientes; Palcos y plateas de cuatro asientos 5 pesetas; Butacas primera clase, 1 idem; Butacas segunda clase, 0'50 idem.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fecó de la Beneficencia. Asistencia de partos á domicilio.

Academia preparatoria para la carrera de matronas. — Hospedejara amables.

Callejón de San Vicente núm. 33 piso primero.

La última esperanza

Vamos a ver si el Comercio de Alicante tiene independencia y personalidad

Hemos recogido del arroyo un sobre y nos encontramos dentro de él dos papeles que dicen:

B. L. M.

al Sr. D... y se permite enviarle la adjunta candidatura interesándole la favorezca con su voto.

La elección tendrá lugar el Domingo 5 de los corrientes en el domicilio Círculo Mercantil, del Paseo de los Mártires, desde las nueve de la mañana a las cuatro de la tarde

Alfonso de Rojas

aprovecha la ocasión para reiterarle sus respetos y amistad.

Alicante 2 Diciembre de 1915.

El otro papel dice:

Candidatura para el "Círculo Unión Mercantil," de Alicante

Presidente: D. Jaime Antón Martínez.—Vice-Presidente: D. José M.^a Olmos Jover, de la casa López y Olmos.—Tesorero: D. Juan Aznar Rodríguez.—Contador: D. Eduardo Rameta Plaza.

Procuramos indagar y nos aseguran que los sobres están repartiéndolos empleados municipales y repartidores de "El Día," y que todo ello obedece a que para los cálculos de los mangoneadores políticos estorba el Círculo Mercantil y a toda costa quieren conquistarlo para imposibilitar la acción sana, honrada e independiente en defensa de los intereses mercantiles que la Sociedad representa.

Si los comerciantes alicantinos se dejan arrollar por la imposición política de un cacique que por su historia al frente de los destinos del Municipio es un oprobio para la capital, merecerán ser lo más insignificante e inútil de este pueblo.

Lo que nos ha sorprendido y sorprende a todos es que comerciantes acreditados, independientes y de respetabilidad y socios del Círculo Mercantil, necesiten para optar a un cargo al cual tienen perfectísimo derecho, la recomendación de una personalidad que ni es comerciante ni industrial, ni ha sido nunca y tampoco es socio del Círculo, ni sabe nada de la vida y desarrollo de la entidad.

Ello demuestra que fían más en el padrino que en su calidad de Comerciantes y Socios.

NOTICIAS

Se encuentra casi restablecida de su enfermedad, la señora doña Paulina Calatayud García, madre de nuestro compañero director Francisco Zamora. Mucho lo celebramos.

De la Alcaldía nos han remitido el siguiente suelto:

«Por haber resultado de mala calidad, según análisis practicados en el Laboratorio Municipal una muestra de vino tinto, tomada en el establecimiento de Rafael Moya, Torrijos 27; otra del mismo artículo del de José

Durá Soler, Riego, 40; otra de leche de cabra tomada en la vía pública al cabrero Vicente Blanquer y otra del mismo artículo tomada en igual forma al cabrero José Esclapés, el señor alcalde ha impuesto á cada uno de los tres primeros, la multa de cinco pesetas y al último la de quince por tener la leche que éste expendía un 85 por 100 de agua.»

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Muchamiel, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas la cual se ha de proveer en el plazo de quince días.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarme? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

En el Salón Moderno se proyectarán esta noche las películas «La bahía de Ha Long», «Silvia la florista» y la cómica «No seas celoso».

SE NECESITAN oficial y aprendiz de costurera. Just, 3, barrio de Benalúa.

El valiente novillero muy querido del público alicantino, Evaristo Delgado, está entrenándose en las tientes de la ganadería andaluza que posee el señor Villamarta, pues para la próxima temporada piensa apretar de firme y poderse colocar en primera fila entre los buenos novilleros.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16.

Como en años anteriores y con motivo de la festividad de Santa Bárbara, patrona de los artilleros, se ha permitido la entrada en el castillo del mismo nombre.

A la hora de cerrar la edición son muchas las personas que se trasladan a la fortaleza.

Advertimos a los exportadores de naranja á granel, imposibilitados actualmente de expedir esta fruta á Francia por la frontera de Cerbere, que hallándose expedita la frontera de Hendaya, pueden remitir aquella fruta á este último punto para reexpedirla á Paris y demas estaciones francesas, sin que para gran parte de ellos resulten diferencias importantes en el precio del transporte.

Esta noche en el Cine Sport se pondrá en escena la aplaudida opereta «El conde de Luxemburgo».

Se han remitido á la inspección provincial de Sanidad para su estudio las instancias de don Doroteo Garcés y Cuesta, don José Sevilla Gomis, don José Poveda Reus y don Jesús Galvez Galiana, en las que solicitan autorización para edificar.

Mañana domingo en el paseo de la Explanada, ejecutará la banda municipal el siguiente programa.

Primera parte

«Egmont», overtura, — Beethoven.
«Parsifal», (fragmento del tercer acto.)—Wagner.

«Suite Algeriene» — Saint Sans,

a) Reverie.

b) Marcha militar

Segunda parte

«Lehengrin», preludeo Wagner

«La juventud de Hércules», poema sinfónico.—Saint Saens.

«Rienzi», overtura.—Wagner.

Sigue padeciendo la afección al hígado que desde hace tiempo le aqueja nuestro amigo don Luis Américo.

Celebraremos su restablecimiento.

La sección administrativa de primera enseñanza de esta provincia ruega á las señoras maestras y maestros á quienes en virtud de la corrida de escalas les haya correspondido pasar á nueva categoría, conviene á la mayor brevedad posible, envíen sus títulos administrativos para ponerles la debida diligencia.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

La «Gaceta» ha publicado una real orden declarando no procede imponer premio en el cambio á las fracciones inferiores á diez pesetas, adeudos por declaración de viajeros ó pagos por derechos de importación y exportación que se efectuen en las Aduanas durante el mes actual, y que hayan de percibirse en moneda española de plata ó billetes del Banco de España.

Nuevo

establecimiento

Como ya habíamos dicho en días anteriores, mañana domingo abrirá sus puertas al público, el nuevo y bien montado establecimiento de panadería y bollería titulado «La Nueva Gloria», calle Mayor (esquina Lonja Caballeros) de Esteban Menaches, donde el pueblo alicantino encontrará pastas riquísimas especialidad en pasteles rellenos de carne y pescado, pollos rellenos y rosados al horno.

Se atienden pedidos pertenecientes al ramo.

Pan francés, casero, Viena y para sanguix, chocolates y galletas de las mejores marcas. Ensamadas calientes desde las once de la noche en adelante.

Visítadla y os convencereis, calle Mayor, esquina Lonja Caballeros.

Ha tomado posesión del Juzgado Municipal de Muchamiel, don José Lledó Quereda, nombrado por el Juzgado de esta capital.

EL DA

Nuevo periódico

El día 12 de los corrientes saldrá á luz «Guerra Social» con carácter emancipador, órgano de la sociedad de zapateros «La Racional».

De propaganda

En breve dará el compañero Loredo una conferencia en el vecino pueblo de Monnvar, cuyo tema será «El proletariado, su pasado, su presente y su porvenir».

En Petrel también dará Eusebio Carbó otra conferencia sobre pedagogía moderna.

También en Sax se está organizando un mitin de propaganda emancipadora.

EL CORRESPONSA.

Sucesos

Denuncia

En la inspección de vigilancia se ha presentado Teresa Fernández Domenech, domiciliada en la calle de Trafalgar número 55, denunciando que encontrándose en su domicilio pasó por la indicada calle una mujer llamada Dolores Giner la cual insultó de palabra y amenazándola á que saliera á la calle.

Por reñir

Maria Gonzales Perez y Josefa Martinez Sanchez, riñeron en la renombrada calle de León y tal fué el escándalo que armaron ambas que los guardias de seguridad números 62 y 87 las presentaron en la inspección de vigilancia.

Convocatorias

LOS ZAPATEROS

Se convoca á todos los compañeros á la junta general que tendrá lugar el día 6 del presente á las nueve de su noche para tratar acuerdos de mucha importancia y nombrar á la nueva junta que regirá en el año 1916.

Advertiendo que el que no esté al corriente antes del 31 será dado de baja con arreglo á el acuerdo tomado en la junta de 4 de Noviembre.—La Divina.

El alcalde ha mudado con cinco pesetas diarias á unos contratistas por cada día que pasen sin pagar al Ayuntamiento. De lo que se desprende que el Ayuntamiento hará lo mismo con los que él no paga.

Es lógico ¿verdad?

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por secciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberti, en la que figura el tiple alicantino Benetita Fons. —Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

SALON MODELO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

J. Acovero

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PASEO FIJO

Altavira 12, (antes Princesa)

—Sí, Antonia, y la primera vez que os vi fué con él. ¿Os acordáis de haber ido una mañana con Floriano en un coche cerrado á Su-perga, y haber almorzado allí en una terraza de la fonda, desde donde se gozaba de un paisaje encantador?

Antonia se mordía los labios de ira.

—No lo recuerdo, —dijo friamente.

—Pues yo nunca he olvidado aquel día. Estaba en un salón de la misma fonda con una graciosa mediatilla, que se ocupaba más en coser que en mi persona. Yo estaba sentado cerca de la ventana que daba á la terraza; en un momento que levanté los visillos os vi pasar con Floriano; absorbísteis toda mi atención. Recuerdo que llevabais un vestido negro que os daba una esbeltez encantadora, un sombrero de paja adornado con amapolas, llevando en la mano un ramo de violetas. ¿No es eso?

Antonia ya sonreía:

—¡Ah! sí, es verdad; ahora lo recuerdo.

Leo continuó con expansión:

—Usted fue á sentarse á una mesa en frente de mí, quitándose el sombrero, que dejó sobre una silla. Fui deslumbrado por sus cabellos

Este arrojó un cojín á los pies de Antonia, sentándose en él.

—No hable usted así,—contestó con acento de tierno reproche.—¿Queréis hacerme el más infeliz de los hombres? ¿No sabéis cuánto os amo?

Antonia fijó en él los ojos velados de lágrimas.

—¿Me amáis verdaderamente? ¿no tendré que arrepentirme de haber tenido un momento de debilidad por usted? ¡Ah! si supierais la impresión que experimenté al exponer de esta manera mi honor, mi reputación...

El le tomó una mano, quitándole el guante, para besarla.

—Vuestro honor y vuestra reputación me son tan queridos como vos,—dijo con dulce sonrisa.—Nada tenéis que temer abandonándoos á mí.

—¿Y no contáis en nada engañar á un marido que me ama y cuenta sobre mi felicidad? Verdad es que fui su víctima, porque para que consintiera en casarme con él me hizo creer que me presentaría á la sociedad turinesa, que ciertamente no me habría cerrado sus puertas: pero, habiéndome negado la señora Trevi á re-

Fuga de presos

Durante la pasada noche y por efecto de encontrarse oscuras las alre-
dores é interiores de la cárcel se han
fugado cinco de los reclusos de mayor
pena.

Según noticias se dió la voz de alar-
ma dentro y aprovechando la oportu-
nidad de encontrarse sin luz, desliza-
ronse por la pared junto á la garita
del centinela, que da frente al cuartel.

Parece ser que se sirvieron de una
faja.

El lunes daremos mas detalles.

Novela

«Las Deshonradas»

Así se titula una hermosa zarzuela
que dos distinguidos jóvenes de esta
localidad están escribiendo.

Animo pues, y no desmayad en la
emprendida.

La Novena

Han dado comienzo los sermones de
Purísima que anualmente vienen ce-
lebrándose en la Iglesia Parroquial de
San Pedro Apóstol.

Según rumores, el reverendo predi-
cador le tira más al chiste que á las
cosas religiosas, hasta el punto de cau-
sar la risa entre sus oyentes á carcaja-
da entera.

Esta gente el día menos pensado es
capaz de convertir la Iglesia en teatro
y el púlpito en escenario para que el
público tenga en donde pasar un rato
de regocijo gratuitamente.

Pech... de todo hay que hacer, y pa-
ra todo es bueno servir.

EL CORRESPONSAL

Obreros: Leed y prooagad
ALICANTE OBRERO

Anoche nos enteramos de
que el ex-alcalde D. Ra-
món Campos dejó sin pa-
gar 42.000 pesetas de
luz.

La suerte que don Ra-
món era lo mejorcito de
lo mejor.

¡Si no llega á serlo!

De la guerra europea

¿Dónde está el rey?

Berlin. Se han recibido di-
ferentes noticias acerca de
la suerte del rey Pedro.

Unas dicen que esta enfer-
mo, en peligro de muerte,
otras, que quiso encontrar la
muerte con las tropas com-
batientes; otras que huyó
hacia Scutari y que estuvo
treinta y seis horas sin tomar
alimento.

Al entrar los soldados ale-
manes y austro-búlgaros en
Novi-Bazar fueron aclama-
dos calurosamente.

Los serbios habían maltra-
tado á los mahometanos
hasta el último momento.

Combates

Paris. En el Artois, el
cañón ha sido vivo por am-
bas partes en los sectores de
Loos, Bois en Hache y An-
res.

Combates con torpedos en
el Noroeste de la cota 140.

En el Norte de Cinc. Che-
mins un destacamento ale-
man, que intentaba aproxi-
marse á nuestras trincheras,
fué dispersado por nuestro
fuego.

El enemigo ha arrojado
sesenta granadas sobre
Arras.

En el Sur de Somme, de-
lante de Fay, hemos hecho
estallar con éxito una mina,
que ha destruído un peque-
ño puesto enemigo

En Eparges, una contrami-
na nuestra estropó los tra-
bajos de una mina adversa-
ria.

Vapores á pique

Londres. Los vapores
«Colerso», «Malínche» y
«Pince Orange» han sido
echados á pique.

Las tripulaciones de los
dos primeros han sido salva-
das.

Se tiene noticia de que el
día 30 de Noviembre la es-
cuadra inglesa ha bombar-
deado la costa de Zeebrugge
y Ostende.

Un choque

Berlin. Según dice «El
Secolo», á pocos kilómetros
de Roma chocaron un tren
que conducía tropas y otro
de mercancías.

Murió un soldado, y 12 re-
sultaron heridos.

Alcoy

Suplicamos á nuestros sus-
criptores que si advierten al-
guna falta en el reparto ó
tienen que hacer alguna re-
clamación, pasen por la calle
San Mauro, número 6, don-
de está establecida nuestra
redacción y administración,
donde se les atenderá debida-
mente.

Casual

Esta mañana á las nueve ha sido
curada en la Casa de Socorro, Encar-
nación Molina Botella, de treinta y
cinco años, de una pequeña herida en
el dedo índice de la mano derecha.

Otro

Francisco Bernabeu Oltra, de vein-
titrés años, domiciliado en Caraman-
chell número 44 ha sido curado en el
mismo benéfico establecimiento de una
herida con arrancamiento del miem-
bro, en el antebrazo derecho.

Pronóstico reservado.

Accidente

del trabajo
También en la Casa de Socorro ha
recibido asistencia facultativa Alfredo
Arques, de diecinueve años, que pre-
sentaba una herida contusa en el dedo
anular derecho, que se produjo traba-
jando en el taller de don Joaquín Bo-
tella.

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

Tipografía Obrera
Calle de San Isidoro, número 8

conocerme como suera, mi marido no quiso
salir de su obscuridad y ha aceptado un hu-
milde empleo que le rebaja, y yo tengo que
trabajar para salir adelante.

—Y pensar que estas manitas no están he-
chas para trabajar—interrumpió el conde con-
tinuando en besar los dedos de su amada,—
no para ser cubiertos de sortijas. Permitidme
ofreceros unas.

Y levantándose, fué á tomar un estuche de
piel blanca que estaba en una «etagére», y lo
abrió descubriendo una sortija riquísima de bri-
llantes y rubies.

Un relámpago pasó por los ojos de Anto-
nia, pero fué cosa de un segundo.

Apartó con digno ademán el estuche.

—Os doy las gracias,—dijo friamente,—pero
no lo acepto. ¿Cómo podría justificar su provi-
nencia á mi marido?

El conde se echó á reír.

—Le diréis haberlo adquirido con vuestros
ahorros,—dijo volviendo á sentarse y deján-
dole el estuche sobre las rodillas.—Una señora
de vuestro talento no se apura por eso. Si es-
tuviera aquí vuestra madre os enseñaría la
manera de arreglarlo todo.

Antonia sintió la misma impresión que si
la abofetearan. Sus mejillas se pusieron encar-
nadas, y mirando al conde preguntó con acen-
to casi de terror:

—¿Habeis conocido á mi madre?

—Si, Antonia; pero no hagais malas supo-
siciones. Yo era demasiado joven entonces para
que ella se fijase en mí, pero yo sentí por ella
admiración. Fué una mujer astuta, que supo
imponerse al mundo, que llegó á apreciarla.
Lástima que desapareciera tan pronto. ¿Usted
no sabe dónde se encuentra?

—¡Si lo supiera!...—contestó Antonia con
voz conmovida,—iría á verla para reprocharle
su proceder conmigo. Yo la amé mucho, la
adoré, hasta el día que me dejó sola, como si
no hubiera ya existido; aquel día, aunque no
era más que una niña, me pareció que la odia-
ba. ¡Ah fui muy desgraciada: por fortuna en-
contré una piadosa señora que se cuidó de mi
educación.

—Lo sé; conozco vuestra historia, que me
fué contada por mi pobre amigo el conde Flo-
riano.

Antonia tuvo una secudilla.

—¿Usted fué amigo del conde Florian?—
repitió inquisitivamente.

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa
para la carrera de comadrona, con
arreglo al último plan de estudio.
SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado
para la venta de re-
frigerios, cerveza, helados y toda cla-
se de licor, siendo este desmonta-
ble en cinco piezas; su construcción
es de madera muy bien pintada,
queda abierto á tres caras, siendo
casi cuadrado, y la cuarta cara, tie-
ne sus lejas para botellas y porta-
del mismo.

Construido se conserva después de
mucho servicio, hasta seis cajas de
cerveza, 24 botellas de madera y con-
tra mesa.

Aprovechado éste para la venta
de muchos otros artículos de me-
tros de ancho por 1'80 de fondo
conteniendo hasta dos mesas y coloca-
do en la plaza de Alfaro XI en
Asepe.

Podrán dirigirse á su dueño en
Asepe, Francisco Navarro.

Teléfonos Se han en esta
ciudad...